

QK1917234

价格理论与实践

PRICE:THEORY & PRACTICE www.price-world.com.cn



□ 全国中文核心期刊 □ CASS核心期刊 □ ISTIC核心期刊 □ 全国学位与研究生教育指定期刊

珍惜自然资源 呵护美丽国土

——讲好我们的地球故事

国家发展改革委价格司司长岳修虎：
对未来几年价格改革工作的思考

中国价格协会原会长王永治：
遵循价值规律 推进价格改革

国务院发展研究中心市场所原所长任兴洲：
中国价格改革40年的基本经验

2019 第1期

E-mail: price-hearing@263.net (总第415期)

ISSN 1003-3971



目录

CONTENTS

2019年第1期 总第415期

国内统一刊号: CN11-1010/F

国际标准刊号: ISSN1003-3971

主管: 国家发展和改革委员会
主办: 中国价格协会

编辑: 价格理论与实践编辑部
出版: 价格理论与实践杂志社
邮发代号: 2-285
广告许可证: 京西工商广字第0003号
印刷: 三河市宏盛印务有限公司
国外发行: 中国国际图书贸易总公司
出版日期: 每月25日
地址: 北京市西城区月坛北小街
2号院3号楼
邮编: 100037
电话: 010-68029447、68047375
010-68010477、68011077
征订热线: 010-68010477
E-mail: price-hearing@263.net
网络版: <http://www.price-world.com.cn>

定价: 每册40元 全年定价: 480元

综合篇

纪念价格改革四十周年

4 对未来几年价格改革工作的思考

——纪念价格改革40周年

岳修虎

7 遵循价值规律 推进价格改革

——纪念价格改革40周年

王永浩

9 中国价格改革40年的基本经验

任兴洲

物价故事

12 抢购风是如何刹住的

——1988年遏制通货膨胀始末

成致平

热点聚焦

14 全面推动经济高质量发展 迎接新中国成立70周年

——2018年物价形势分析与2019年展望

许光建 许坤

22 经济安全、高质量发展与水资源承载力关系研究

王喜峰 李富强

27 现代化生态文明建设路径的理论研究

——基于路径依赖与绿色价格杠杆的分析

章立东 张涛 吕指臣

31 环境保护税和绿色减排定价机制的比较研究

田永 邹江 王红艳 王宇昊

35 重要农产品价格形成机制改革背景下

粮食型家庭农场发展困境与对策研究

李登旺 韩磊

40 完善农村流通体系 助力形成强大国内市场

依绍华

42 “天价”旅游产品的治理对策研究

胡抚生

工作研究

46 促进宁镇扬一体化发展价格政策研究

张卫东 孔祥平 华文 芮进成 陈亮 王飞 王瑞

思考篇

观察思考

51 我国医药行业可竞争性与市场效率研究

——兼析带量采购对药品价格的影响分析

杨心悦 李亦兵 海桑

56 药品带量采购背景下中标药企成本构成探析

王文兵 王雨齐 于胜道

60 高值药品医保支付管理实践比较研究

蒋蓉 陆承坤 邵蓉

63 我国主要资源型城市经济转型升级问题研究

——基于要素价格改革视角的分析

李鑫 王千红 郭岩

67 中国粮食价格波动内在机理研究

——基于供给侧改革背景下的分析

范成方

分析篇

分析预测

71 我国蛋鸡和肉鸡配合饲料市场价格波动研究

田文勇 姚琦颖

75 中国猪肉价格预测研究

——基于 ARIMA-GM-RBF 组合模型的分析

吴培 李哲敏

79 基于 SARIMA 模型的国际稻米价格预测

郭静利 董渤

指数研究

83 通货膨胀率与经济增长适度区间研究

——基于 GDP 平减指数的分析

张宇昕

88 中美两国消费者价格指数相关性研究

雷锐

92 新建普通住宅房价指数编制方法研究

——基于贴现匹配模型构建分析 金升平 董艳玲 李琼

财经篇

期货价格

96 投资者关注与沪深 300 股票指数

及股指期货波动溢出效应的传导研究

——基于百度指数作为投资者关注度指标的考量

田冰 刘晓雪 胡俞越

101 中国黑色金属期货市场分形特征的研究

葛永波 曹婷婷 朱蓉

105 国际大豆期货对中国大豆期货价格的影响研究

吴桐桐 王仁曹



编委会名誉主任:胡邦定

编委会主任:王宝伟

编委:(以姓氏笔划为序)

丁声俊 马龙龙 王永治
王兴家 王微 王晓晔
卢凤霞 卢延纯 史丹
白景明 刘国光 刘树杰
许光建 李镭 李德崑
李富强 任兴洲 吴宝森
吴彦超 吴润生 张卓元
张旭宏 陈峻 陈晓清
陈德尊 何德旭 侯嘉
贺强 郭爱东 袁依山
袁钢明 徐家树 高铁生
高培勇 顾海兵 黄达
黄勇 常清 董连国
韩慧芳 蒋善利 曾安平
臧跃茹 戴园晨 戴冠来

主编:王永治

执行主编:吴彦超
兼编辑部主任

编辑部副主任:陈晓清

本期责任编辑:陈晓清

本期编辑:苗廷辉 张永亮
郭雨

本期美术编辑:陈哲彬 陈瑜

版权声明

本刊所登载文章的版权归价格理论与实践杂志社所有,转载、摘编、翻译以及制作光盘须经本刊书面许可并注明转、摘、译自《价格理论与实践》。否则,本刊保留追究其法律责任的权利。

Copyright

Copyright by the Price Theory & Practice. All rights reserved. Reprints, excerpts, translation and production of CD - ROM is subject to our written permission and specify from Price Theory & Practice. Otherwise, we reserve the right to pursue its legal responsibility.

股票市场

109 我国A股工业指数与汇率、国际原油期货价格相关性研究

高丽 吕美伦

113 基于行为金融理论对上市公司高管决策机理研究

——CEO过度自信影响股价的分析

李江辉

财经市场

117 人民币汇率、货币供给与物价水平非线性关系研究

张炜 姜旭男

121 住房价格与住房抵押贷款的相关性研究

齐明 肖静

125 对外开放与经济增长的非线性效应研究

——基于吸收能力视角的分析

吴少将

市场篇

企业定价

129 新型清洁供暖技术经济性与定价策略研究

——以电加热熔盐储热供暖项目为例

朱蕊 朱清源

133 智能玩具多因素权衡定价策略选择

——基于联合分析法的研究

李文华

行业发展

137 中国棉花产业全要素生产率的差异及时空演化

——基于Hicks-Moorsteen指数框架

王力 李婕

141 中国食糖产业竞争力研究

高扬 肖玲 李雯

145 深度分析:中国奶业发展之挑战

——中国奶业面临的进出口贸易形势及其竞争力分析

杨钰莹 王明利

149 共享经济下短租商业模式创新策略研究

——基于途家短租模式的分析

武亮

153 中小企业跨境电商平台选择研究

吴珍彩

区域经济

157 枢纽经济形成与未来发展趋势研究

——基于要素集聚与资源整合理论的探索

高伟华

161 物流产业集群形成与结构演化影响因素研究

——以宁波物流产业集群为例

顾秋阳 周育林 谭晶荣

165 2019年1月中价国际指数变动分析

166 2019年1月北京市农产品批发价格指数点评

Main Contents

- 14 Promoting High-Quality Economic Development Comprehensively to Greet the 70th Anniversary of the Founding Of the People's Republic of China with Great Achievement
——An Analysis of General Price Level in 2018 and Outlook for 2019
Xu Guangjian Xu Kun
- 22 National Food Security, High-quality Economic Development and Water Resources Bearing Capacity
Wang Xifeng Li Fuqiang
- 31 A Comparative Study of Environmental Protection Tax and Three Green Emission Reduction Pricing Mechanisms
Tian Yong Zou Jiang Wang Hongyan Wang Yuhao
- 35 Study on the Difficulties and Countermeasures of the Development of Grain-based Family Farms under the Background of Reform of Important Agricultural Product Price Formation Mechanism
Li Dengwang Han Lei
- 40 Improving the Rural Area Circulation System Help Form Strong Domestic Market Yi Shaohua
- 56 Analysis on the Cost Composition of the Successful Pharmaceutical Enterprises under the Background of Drug Quantity Purchase
Wang Wenbing Wang Yuhui Gan Shengdao
- 63 Research on Economic Transformation and Upgrading of Major Resource-based Cities in China
——Analysis based on the perspective of factor price reform
Li Xin Wang Qianhong Guo Yan
- 71 Fluctuation Analysis of Egg Chicken and Broiler Feed Price in China
Tian Wenyong Yao Qifu
- 75 Forecast Research on China's Pork Price Based on the ARIMA-GM-RBF Hybrid Model
Wu Pei Li Zhemin
- 79 International rice price forecast based on SARIMA model
Guo Jingli Dong Bo
- 83 A Study on Inflation Rate and the Moderate Range of Economic Growth
——Based on the Analysis of GDP Deflator Index
Zhang Ningxin
- 88 Research on the Correlation between Consumer Price Index between China and the United States
Lei Rui
- 101 Research on Fractal Characteristics of China's Black Metal Futures Market
Ge Yongbo Cao Tingting Zhu Rong
- 109 Research on the influence of international soybean futures on Chinese soybean futures price
Wu Tongtong Wang Renzeng
- 117 Study on the Nonlinear Relationship between RMB Exchange Rate, Money Supply and Price Level
Zhang Wei Jiang Xunan
- 121 On the Relationship between Housing Prices and Mortgage Loans
Qi Ming Xiao Jing
- 133 Multi-factor trade-off pricing strategy for smart toys
——Based on the study of joint analysis
Li Wenhua
- 141 Research on the Competitiveness of China's Sugar Industry
Gao Yang Xiao Ling Li Wen
- 157 Research on the Formation and Future Development Trend of Hub Economy: Exploration Based on the Theory of Factor Agglomeration and Resource Integration
Gao Chuanhua

AsaGlobal In all the world

ASADAL INTERNET, INC. started its business in Seoul Korea in February 1998 with the fundamental goal of providing better internet services to the world. ASADAL stands for the "winning land" in ancient Korean. Asadal has about 35 staffs including well experienced web designers, programmers, and server engineers. The CEO and President, Mr. Suh, studied game theory and statistics in the Ph.D. program at the University of Rochester in New York. Asadal was originated from Korea but the eyes are open to the world.

